

BOLETÍN INFORMATIVO

"La virtud, la alegría y el estudio son tres hermanos que no deben vivir separados"

B Universidad de Boyacá

Tunja, 18 de mayo de 2013.

Edición No. 226

Circulación Gratuita.



Los Mejores se Unen

Universidad de Boyacá y Boyacá Chico Fútbol Club Firmaron Importante Alianza

on el propósito de apoyar el deporte boyacense, la Universidad de Boyacá firmó una importante alianza con el equipo Boyacá Chico Fútbol Club. El pasado 17 de mayo se realizó el acto oficial y la rueda de prensa donde se conocieron detalles de este acuerdo.

Durante el acto, el Dr. Osmar Correal Cabral, presidente emérito de la Universidad, comentó que, entre otros aspectos, la alianza permitirá al equipo Boyacá Chico entrenar en la cancha de fútbol con especificaciones FIFA que posee la Universidad en su campus deportivo. Adicionalmente, la camiseta del equipo de fútbol llevará el logo de la Universidad. También se prevé un descuento especial para los integrantes de la comunidad universitaria que asistan a los encuentros deportivos, así como el fortalecimiento de la imagen de ambas instituciones entre los aficionados al deporte.

Eduardo Pimentel, presidente del Boyacá Chico Fútbol Club, agradeció el apoyo dado por la Universidad de Boyacá al equipo,



Durante el anuncio de la alianza entre la Universidad de Boyacá y el Boyacá Chico Fútbol Club, Eduardo Pimentel entregó la camiseta del equipo al Dr. Osmar Correal Cabral, presidente emérito de la Universidad, quien manifestó: "llevamos 34 años con la camiseta puesta, trabajando por el desarrollo de Boyacá y del país"

al tiempo que manifestó su deseo porque la afición se fortalezca entre los integrantes de la comunidad universitaria y sus familias. Igualmente afirmó que el respaldo de la Universidad le permitirá al equipo fortalecer la nómina de jugadores y darle un impulso importante a la formación de nuevos y talentosos futbolistas.

Noti Sedes

Sedes Sogamoso y Chiquinquirá

Muestra de Pintura y Fotografía

Estudiantes y docentes de la asignatura Electiva Libre I que se imparte en las sedes de Sogamoso y Chiquinquirá, realizaron la Muestra de Pintura: Reflexiones del Color y la Muestra Fotográfica: Huellas de Ciudad, eventos en los cuales la comunidad universitaria y la sociedad en general, tuvieron oportunidad de conocer los trabajos realizados por los estudiantes durante el presente semestre.



Las exposiciones realizadas durante los días 14 y 15 de mayo en Sogamoso y Chiquinquirá respectivamente, fueron promovidas por la Vicerrectoría de Desarrollo Institucional y la División de Bienestar Universitario.

Destacada Participación en Muestra

en Muestra Fotográfica Internacional



La comunidad universitaria felicita a Bairon Puentes Gómez, estudiante de V semestre de Diseño Gráfico de la Universidad de Boyacá, por su participación en la "Primera Muestra Internacional Pinhole Patagonia 2013", evento realizado en el Complejo de Santa Cruz, Argentina.

Las fotografías presentadas por Bairon Puentes para esta importante exposición, fueron trabajadas desde la asignatura Fotografía Análoga y Digital, que dirige la profesora Sandra Yaneth Chaparro Cardozo.

Si Usted quiere conocer en detalle los trabajos seleccionados, puede visitar el sitio del evento http://vimeo.com/65307094.

"Basador en ef poder del saber, formar hombres y mujeres libres, arither y comprometidor socialment"

Universidad de Boyacá Presente en LXXXV Reunión de la UDUAL	2
¿Conoce el Modelo Pedagógico de la Universidad de Boyacá?	2
III Encuentro de Comunicación	3
Calendario de Matrículas Il Semestre de 2013	4

Noticias Destacadas

Universidad de Boyacá presente en LXXXV Reunión de la UDUAL



La Dra. Rosita Cuervo Payeras, rectora de la Universidad de Boyacá y Vicepresidenta de la Región Andina de la Unión de Universidades de América Latina, presidió la LXXXV Reunión Ordinaria del Consejo Ejecutivo de la UDUAL, realizada en la Universidad

Federal del Mato Grosso en Cuiabá, Brasil, durante los días 2 y 3 de mayo pasado.

En esta importante reunión, los rectores participantes avanzaron en la formulación del "Plan 2020" para la caracterización de la educación superior en América Latina y el Caribe; asimismo se trabajó en el tema de la defensa de la Autonomía Universitaria, en el fortalecimiento del espacio común de la educación superior en línea, la internacionalización de los ámbitos de la movilidad, trabajos de investigación e inversiones en la educación de pregrado y postgrado.

Además de participar en la reunión de la UDUAL, la Rectora de la Universidad de Boyacá logró la firma de un importante convenio con la Universidad Federal del Mato Grosso de Cuiabá, Brasil, para el desarrollo de intercambios docentes y estudiantiles, y la realización de proyectos comunes en docencia, investigación, extensión y transferencia tecnológica.



María Lucia Cavalli Neder, rectora de la Universidad Federal de Mato Grosso, y Rosita Cuervo Payeras, rectora de la Universidad de Boyacá, durante la firma del

sintonícela en

http://www.uniboyaca.edu.co/desarrollo/radio/radioUB.html



La Universidad de Boyacá puso al servicio la emisora virtual institucional UB Virtual Radio. Esta nueva iniciativa comunicacional ha sido promovida por la Vicerrectoría de Desarrollo Institucional y el programa de Comunicación Social, con el propósito de ampliar los espacios y escenarios comunicativos y de expresión de todos los estamentos universitarios (directivos, profesores, estudiantes, egresados, personal administrativo e investigadores)

A través del Boletín Informativo invitamos a la comunidad universitaria y sociedad en general para que sintonicen la emisora institucional, disponible en:

http://www.uniboyaca.edu.co/desarrollo/r adio/radioUB.html

El centro de producción de la emisora está ubicado en el primer piso del edificio No. 2, oficina 200, campus universitario Osmar Correal Cabral en Tunja.

¿Conoce el Modelo Pedagógico de la Universidad de Boyacá?

La Vicerrectoría Académica y la División de Formación y Capacitación Docente citan a los docentes y al personal administrativo de la Universidad a la "Capacitación sobre el Modelo Pedagógico Institucional", actividad que se desarrollará el próximo 23 de mayo en el auditorio número 1 del edificio múltiple 2. La actividad se realizará de la siguiente manera:

Próximamente la Vicerrectoría Académica anunciará el calendario de capacitaciones dirigidas a los demás estamentos de la Universidad.

Dada la importancia de esta temática, se espera una masiva participación en las capacitaciones.

Editorial

propósito del período de evaluaciones que está por comenzar, compartimos con los estudiantes algunas recomendaciones o claves para hacer un buen examen, las cuales han sido sugeridas por el profesor Guillermo Ballenato, del Gabinete Psicopedagógico de la Universidad Carlos III de España.

- "1. Preparación: seguir un proceso de aprendizaje activo y programado, ajustado también al tipo de examen-test, escrito, oral, práctico-. Dedicar la víspera a repasar, reforzar y afianzar.
- Autoevaluación: diseñar, buscar y realizar ejercicios y exámenes muy similares al que se vaya a realizar, ajustando tiempos, revisando las respuestas y aprendiendo de los errores.
- Convicción: creer en nuestra propia capacidad; valorar nuestros conocimientos y la adecuada preparación; confiar en nuestra competencia para realizar la prueba adecuadamente.
- Nervios: llegar descansado, con tiempo suficiente, con el material necesario; antes de

- empezar, intentar no repasar, ni hablar del examen y evitar a los compañeros nerviosos.
- Tiempo: conocer, distribuir y controlar el tiempo disponible para realizar toda la prueba y para responder a cada pregunta. Leer, planificar, escribir, revisar.
- Autocontrol: centrarse en pensamientos positivos; si nos quedamos en blanco, la tranquilidad nos ayudará a recordar; podemos pasar a la pregunta siguiente y retomarla después.
- Precisión: seguir las instrucciones, leer atentamente los enunciados y la información que nos proporcionan. Conocer el valor de cada pregunta y el sistema de puntuación.
- Respuestas: ajustarse a lo que piden. Resume, define, esquematiza, compara, desarrolla... si es posible, no dejar cuestiones en blanco, responder al menos con alguna idea, un esquema.
- Presentación: cuidar el contenido, estructura, rigor, la forma, caligrafía, ortografía, gramática y la presentación; facilitar la corrección al examinador.

10. Revisión: releer, revisar y repasar todo el contenido antes de entregarlo. Confirmar que se ha respondido correctamente. Si es posible, ir a la revisión posterior del examen para aprender. Los ejercicios de evaluación son un reto, una oportunidad de aprendizaje. Son una ocasión para demostrar que se han adquirido, asimilado e interiorizado una serie de conocimientos que probablemente tendremos que aplicar después en entornos reales.

Sea cual sea el resultado de un examen conviene recordar que la nota no es una medida de la valía personal. Es el fruto del desempeño en un momento puntual, producto no sólo de los conocimientos y aptitudes, sino también del esfuerzo y nivel de preparación, del grado de autocontrol y del modo en que se ha realizado eficazmente esa prueba concreta"

A todos los estudiantes de la Universidad de Boyacá, les deseamos muchos éxitos y excelentes resultados en sus exámenes finales.

Noticias Destacadas

III Encuentro de Comunicación

Con gran éxito concluyó el "III Encuentro de Comunicación" coloquialmente llamado "Sancocho Comunicativo", espacio académico y cultural organizado por el programa de Comunicación Social desde la cátedra de Comunicación Pública que orienta el profesor Jaime Pulido Ochoa. Durante el evento, realizado el pasado 16 de mayo en el auditorio del edificio No. 10, se expusieron las iniciativas y los mejores trabajos desarrollados por los estudiantes del Programa, en las áreas de producción audiovisual, escrita, fotográfica, radiofónica y de nuevos medios.

En el III Encuentro se presentaron cortometrajes, filminutos, video-reportajes, comerciales, crónicas escritas y radiales, radio arte, foto historias y juegos interactivos producidos por los estudiantes en varias asignaturas del Programa.

Durante el evento, se realizó el lanzamiento del tercer número de la



Los estudiantes de Comunicación Social fueron los protagonistas durante la presentación de los mejores trabajos realizados en el último año.

Revista 1UnPretexto, medio que ya se encuentra disponible en Internet (www.1unpretexto.com) En el marco de esta actividad, también se impartió la conferencia "El periodismo de opinión", a cargo de la columnista de El Espectador, Catalina Ruíz Navarro.

Como es tradicional, los participantes compartieron un delicioso sancocho, ofrecido por los estudiantes y el docente de la asignatura Comunicación Pública.

Correo Universidad de Boyacá

Señores Vicerrectoría de Desarrollo Institucional División de Relaciones Interinstitucionales e Internacionales Universidad de Boyacá

Respetados señores. La verdad, Ustedes no se imaginan el orgullo que siento al saber que fui seleccionada por la Universidad de Boyacá para ser una de sus representantes en otro país. Inmediatamente recordé el día en que la Dra. Rosita Cuervo habló con nosotros durante la apertura de la sede en Sogamoso. Yo le dije que para mí estudiar una carrera profesional era un sueño hecho realidad, pues no había podido cumplir esta meta debido a que había sido madre soltera, siendo muy joven.

Ahora me están demostrando que todo el esfuerzo que he hecho no ha sido en vano. No solamente me han enseñado cosas que antes eran inimaginables para mí, sino que me brindan esta hermosa oportunidad que aprovecharé al máximo.

Mi vida no ha sido nada fácil, pues tuve que empezar a trabajar muy joven y sin nada de experiencia, lo que me llevó a perder mucho tiempo valioso, que ahora quiero recuperar con trabajo y mucho esfuerzo.

Soy madre de tres hermosas niñas a quienes les he inculcado el verdadero valor de la honestidad, la humanidad y, sobre todo, la unidad.

Aunque para mí es un gran sacrificio dejar a mis hijas con su papá, ellos me apoyan de manera incondicional para cumplir con mis metas. El estar estudiando, después de tanto tiempo, ha significado muchos retos, pero lo mejor de todo es que mi autoestima, mi amor propio, aumentó de manera significativa, lo que me ha permitido ser cada día mejor persona para mi familia.

Siento que a pesar de mi edad, tengo mucho que aportar y, sobretodo, qué aprender. Cada día para mí es una satisfacción asistir a clase y, asimismo, en cada clase me convenzo de que estudiar ha sido una de las mejores decisiones de mi vida.

Tengo grandes expectativas pues veo que la beca ofrecida me va a aportar a mí, a mi profesión y, por supuesto, a la sociedad, pues considero que al ser madre mi compromiso es más grande, debido a que en el día a día busco la manera de ser la mejor.

Los estudios en otro país indican que voy a poder estar a la vanguardia profesional que es la globalización, no solo a nivel intelectual, sino en el ámbito cultural. Ansío que pueda transmitirle a los demás que Colombia es un país hermoso y que los colombianos tenemos una capacidad ilimitada de humanidad y de conocimientos.

La Universidad de Boyacá cambió mi vida, por eso la mejor manera de retribuirle a la Institución este gran aporte, es demostrar la calidad humana que nos han enseñado, dejando en alto el nombre de mi Universidad y de mi patria.

María Cristina Valderrama Estudiante de Derecho y Ciencias Políticas Sogamoso

Exitoso Balance de la Semana del Idioma Español 2013



Los estudiantes de Expresión Oral y Escrita realizaron una toma cultural para conmemorar la Semana del Idioma Español

La Facultad de Ciencias Humanas y Educativas de la Universidad de Boyacá, a través de la asignatura Expresión Oral y Escrita adscrita al Departamento de Etica y Humanidades, realizó del 23 al 27 de abril pasado la "Semana del Idioma Español", evento que tuvo una gran acogida entre la comunidad universitaria.

En el marco de esta celebración se desarrollaron las conferencias "Experiencias prácticas sobre el dominio de la memoria", a cargo del psicólogo Elkin Hernández, y "Don Quijote: una solución imaginaria a un encuentro con el cuerpo", disertación realizada por el magíster en literatura Hernán Fonseca.

La Semana del Idioma Español será recordada por proponer dos días de conferencias, cine foros, lecturas diversas y múltiples actividades culturales en torno al lenguaje, como teatro, poesía, danza, puestas en escena, concursos y la presentación de más de 30 grupos musicales y de DJs vinculados a los diferentes programas académicos de la Universidad de Boyacá.

Es pertinente destacar que en la Semana del Idioma Español, se contó con la participación y colaboración de los estudiantes y profesores, no sólo de la asignatura Expresión Oral y Escrita, sino de enfermeros, médicos, terapeutas respiratorios, bacteriólogos, abogados, ingenieros, psicólogos, arquitectos, diseñadores gráficos, instrumentadores quirúrgicos, fisioterapeutas, administradores, comunicadores sociales y contadores, quienes con su esfuerzo y contribución permitieron que la comunidad universitaria recordara y apreciara el valor de la segunda lengua más usada en el mundo: el Español.

B Universidad de Boyacá

Dr. Osmar Correal Cabral Presidente Emérito

Consejo Directivo

Dr. Camilo Correal Presidente

Ing. Rodrigo Correal
Vicepresidente

Dr. Manuel José Bernal García Mg. Rodolfo Gamboa Becerra Estudiante Laura Jimena Sepúlveda

Dra. Rosita Cuervo Payeras Rectora y Fundadora

ETHNA YANIRA ROMERO GARZÓN Editora Boletín Informativo

> Campus Universitario Cra. 2 Este No. 64 - 169 • Tunja Conm. 7450000 - ethnaromero@uniboyaca.edu.co

Matrículas II Semestre de 2013

Calendario de Matrículas

La División Financiera se permite informar a la comunidad de la Universidad de Boyacá los calendarios de matrículas y créditos para el siguiente semestre. Estimado(a) estudiante, para realizar el proceso de matrícula tenga en cuenta lo siguiente:

- La matrícula ordinaria debe efectuarse dentro del plazo señalado en el calendario académico; de no ser así, se cancelará el valor de la matrícula extraordinaria tal como aparece registrado en el certificado de pago de matrícula- C.P.M.
- 2. El acto de matrícula se entenderá perfeccionado para todos los efectos cuando se haya agotado la totalidad de los procedimientos contemplados en el Art. 13 del Reglamento Estudiantil, Acuerdo 361 del Consejo Directivo del 28 de agosto de 2002 y sus modificaciones. El estudiante que no cumpla con lo establecido en los plazos señalados en el calendario académico, se considera como NO matriculado y por lo tanto no podrá asistir a clases o participar en las actividades académicas del programa al que se encuentra adscrito.
- Para realizar el proceso de matrícula (sentar matrícula e inscribir asignaturas) es indispensable presentar el carné que lo acredite como estudiante de la Universidad.

Calendario de Matrículas II Semestre de 2013

Matrículas Medicina XI y XII Semestre					
Matrícula con el 5% de descuento	Del 6 al 10 de mayo de 2013				
Matrícula Ordinaria	Del 14 al 24 de mayo de 2013				
Matrícula Extraordinaria	Del 27 al 31 de mayo de 2013				

MATRÍCULAS VIII, IX y X BACTERIOLOGÍA Y LABORATORIO CLÍNICO, VIII y IX FISIOTERAPIA, VII y VIII TERAPIA RESPIRATORIA VII y VIII INSTRUMENTACIÓN QUIRÚRGICA.					
Matrícula con el 5% de descuento	Del 27 al 31 de mayo de 2013				
Matrícula Ordinaria	Del 4 al 28 de junio de 2013				
Matrícula Extraordinaria	Del 2 al 5 de julio de 2013				

MATRÍCULAS DEMÁS PROGRAMAS Y I a X MEDICINA, I a VII BACTERIOLOGÍA Y LABORATORIO CLÍNICO, I a VII FISIOTERAPIA, I a VI TERAPIA RESPIRATORIA y I a VI INSTRUMENTACIÓN QUIRÚRGICA Matrícula con el 5% de descuento Matrícula Ordinaria Del 27 al 31 de mayo de 2013 Del 4 de junio al 12 de julio de 2013 Matrícula Extraordinaria Del 15 al 19 de julio de 2013

El pago de la matrícula debe realizarse en las fechas consignadas en el CPM, sin que sea posible hacerlo por fuera de dichos plazos. Si por cualquier motivo existe alguna dificultad, es necesario, con la debida antelación, acercarse a la Dirección de la División Financiera, con el fin de exponer el caso personalmente. Se reitera, que las fechas establecidas son precisas y no sujetas a ampliación, por lo tanto se le sugiere llevar a cabo todo el proceso de matrícula con la debida antelación.

Pago en Línea

La Universidad cuenta con el servicio de "PAGO EN LÍNEA" a través de la PÁGINA WEB, mediante el cual se puede realizar el PAGO DE LA MATRÍCULA con cargo a la cuenta de ahorros o cuenta corriente, usando el sistema PSE de ACH Colombia o pagos con tarjeta de crédito nacional o internacional.

Para realizar el pago electrónico, por favor lea detenidamente las siguientes instrucciones:

- Ingrese a la PAGINA WEB de la Universidad www.uniboyaca.edu.co, por el link PAGOSONLINE.
- 2. Ingrese su número de cédula.
- Seleccione el comprobante de pago de matrícula que va a cancelar. "Aquí Usted podrá realizar transacciones electrónicas de: impresión de comprobantes de pago de matrícula CPM'S o pago de la matrícula".
- Seleccione la entidad con la cual va a realizar su pago: con tarjeta de crédito con cuenta de ahorros o corriente - con pago referenciado.
- Recuerde: este sistema lo podrá utilizar si usted se encuentra a PAZ Y SALVO con la Institución.
- Por seguridad, realice sus transacciones por Internet sólo en su computador personal, desde su casa u oficina y nunca olvide cerrar la sesión una vez terminado el proceso de pago.

Requisitos Renovación Crédito Institucional

Para la renovación del crédito institucional se debe tener en cuenta lo siguiente:

Si Usted Pagó	Calificación de Pago	Opción de Crédito Aprobado
Febrero - Marzo	Buena	A, B, C
Abril	Regular	A - B
Mayo - Junio	Mala	Ninguna

Comités de Créditos

Para los estudiantes que solicitan crédito con la Institución, es necesario y obligatorio tramitarlo con la suficiente antelación, para ello se ha establecido que se deberán retirar y tramitar los respectivos formularios desde el 2 de mayo de 2013. Los comités de crédito se llevarán a cabo semanalmente de acuerdo con el calendario establecido por la División Financiera.

Calendario Comités de Crédito Universidad de Boyacá

Comité	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11
Mes	M	Mayo de 2013		2013 Junio de 2013		13	Julio de 2013				
Día	8	15	22	29	5	12	19	26	3	10	17

Es conveniente reiterar que estas fechas son únicas y no se llevarán a cabo sesiones en días diferentes a los enunciados. Los créditos serán flexibles para los estudiantes, dejando como garantía de la deuda un Pagaré.

Nota: los estudiantes que hayan tenido cobro prejurídico no podrán renovar el crédito institucional.

Requisitos para la Renovación del Crédito con el Banco Pichincha, Financiera Comultrasan y Fincomercio.

- 1. Diligenciar el formulario nuevamente.
- 2. Fotocopia de la cédula del titular ampliada al 150%
- 3. Fotocopia del certificado de pago de matrícula CPM.

Requisitos para la Renovación del Crédito Icetex

Para renovar el crédito ICETEX, por favor lea detenidamente las siguientes instrucciones:

- Realizar actualización de datos vía Web www.icetex.gov.co, entre el 7 de mayo y el 2 de agosto de 2013
- Presentar obligatoriamente formulario de actualización, CPM, reporte de notas y pagaré institucional autenticado en la oficina de ICETEX, quien tramitará la renovación de crédito para el segundo semestre de 2013.

Nota: no son objeto de renovación de crédito Icetex:

- Los estudiantes que no se encuentren al día en el pago de seguro.
- 2. Los estudiantes con promedio acumulado menor a 3.4

Fechas de Comité de Créditos Icetex:

Fecha Límite de Inscripción	Fecha de Comité Crédito Icetex	Fecha Publicación de Resultados 14 de junio de 2013		
07 de junio de 2013	13 de junio de 2013			
21 de junio de 2013	27 de junio de 2013	28 de junio de 2013		

Una vez aprobada la solicitud, el estudiante debe realizar el proceso de legalización, presentando los documentos que soportan la información gravada dentro de los veinticinco (25) días calendario siguientes a la aprobación del crédito.

Cualquier información adicional, favor dirigirse a la oficina de Créditos - Convenio ICETEX, Edificio 11 oficina 409 (Campus Universitario Universidad de Boyacá, Tunja).

Información Importante:

No se recibirán pagos de matrículas una vez se inicien clases.

Por concepto de pago de matrícula, sólo se recibirá en la Universidad el pago correspondiente a quienes tienen crédito con la Institución. Para cancelar el valor total de la matrícula, las personas deben dirigirse a los bancos que aparecen en el CPM o a través del servicio de PAGO ONLINE.